

# 大井九条の会 平和の集い



## 核兵器の無い 世界のために…

PIECES for the PEACE

### 「核兵器禁止条約の意義を考える」

発効が間近になった核兵器禁止条約、成立したら世界はどう変わるのでしょうか？  
被爆者の方に体験を語っていただき、さらに、ICANのノーベル平和賞授賞式で  
被爆者サーロー節子さんが行った演説を視聴して、核兵器のない世界に向けて  
私たちにできることを、皆さんとともに考えます。

#### — プログラム —

- I <広島での被爆体験を語る> ...中丸 義剣 さん
- II <ICAN のノーベル平和賞授賞式での演説映像> ...サーロー 節子 さん
- III <プレゼンテーション> -- 核兵器禁止条約の意義を考える --
- IV <意見交換> ...参加の皆さんからの発言

※ 中丸義剣(なかまるぎけん)さん：小田原市原爆被災者の会運営委員、広島で被爆、各地の小学校で被爆体験を語る。

※ サーロー 節子(Thurlow せつこ)さん：カナダ・トロント在住、広島で被爆、各国で被爆体験を語り核兵器廃絶を訴えてきた。

'19 12月14日(土)  
13:50～16:00  
(開場 13:30～)

場所：大井町生涯学習センター

大井町役場となり TEL:0465-83-5409

参加費：500円（高校生以下無料）

## 核兵器禁止条約の広がり … 33カ国が批准、50カ国で発効へ！

核兵器禁止条約は、化学兵器や生物兵器と同様、たとえ戦争であっても使用してはならない。そして、製造はもちろん、実験、保管、さらに、威嚇に用いることを禁止するという、核兵器を法律的に禁じる初めての条約です。2017年7月7日に核兵器禁止条約が採択されてから2年になりました。被爆者の「ノーモアヒバクシャ」の訴えは各国に拡がり、ノーベル平和賞を受賞した ICAN等の努力により、2019年10月18日現在、署名した国は79カ国、批准した国は33カ国になりました。50カ国が批准して90日で、この条約は発効します。

## 核兵器禁止条約なんか出来る訳がない！ … と言われてきましたが

この条約の原案は、1997年にコスタリカが国連に提出し、全ての加盟国に配布されました。しかし、米露両大国が核兵器を大量に保有している状況の中で「核兵器禁止条約など出来る訳がない」と言われてきました。にもかかわらず、被爆者の永年にわたる懸命な訴えと、それを自分のこととして活動した ICAN(103カ国532の提携団体※)等の働きにより、国連加盟国の約3分の2、122カ国の賛成で採択されました。(※2018年12月現在)

## 核抑止力とは？ … 核の傘の下にいる共犯者たち

日本やNATO加盟諸国は、核の傘に守られているという幻想の中、核保有国と共に、この国連会議に参加しませんでした。核兵器を持つことによって平和が守られているということは、核兵器の使用を前提として成り立つ考え方ではないでしょうか。核兵器の多弾頭化や、大気中の爆発といった、更なる大量虐殺を目的としたものになるなど、強化された核兵器が世界中に増えることが憂慮されます。結局、核抑止力による平和とは、世界中の人が核兵器におびえて暮らすことを示しています。

## 憲法九条を生かすことこそ、日本の使命

… 米国に従うだけで良いか？

日本政府は、核兵器を持つ国と持たない国との橋渡しをすることによって核兵器廃絶をしたいと述べています。しかし、アメリカに対して、核兵器の問題で意見したことがあるでしょうか？

北朝鮮の核攻撃から日本を守るためにと言われている核攻撃防衛施設イージスアショアを、山口県と秋田県に配備しようとしていますが、アメリカから言い値で購入し5000億円ほどになるものといわれています。しかし、その目的は日本を守るというより、山口県の場合はグアム、秋田県はハワイを守るためと考えられています。安保法制により米軍の指揮のもと、自衛隊が米軍と一緒に演習が組まれています。まさに米軍の肩代わりとして自衛隊が展開することが着々と進められているといっても過言ではありません。

今、「国際紛争は話し合いで」という機運が高まっています。中南米の火薬庫と言われている中、コスタリカは丸腰外交をすすめ国際紛争を解決しノーベル平和賞を受賞しました。

日本政府が核兵器禁止条約に署名をするよう、憲法9条を生かした平和外交を進めるよう、当会は、活動を継続して行きます。

大井九条の会

連絡先：二上 TEL：0465-83-2358